

: Vaud

Barcelona Tennis Academy BTA

# Un Vaudois en Espagne



Il s'appelle Raphaël Maurer, il a 33 ans, il est né à Lausanne et a grandi à Gingins. Certains rêvent d'un château en Espagne, Raphaël a construit le sien!

## Mais qui est Raphaël Maurer ?

C'est tout d'abord un joueur hors pair, né une raquette à la main. «A deux ans, je jouais déjà avec mon père dans le garage». R1 à 14 ans, il était dans l'équipe suisse lorsque celle-ci remporta les Championnats d'Europe par équipes en 1993. «Je n'oublierais pas le match que j'ai joué contre Juan-Carlos Ferrero, j'ai gagné 6:2, 6:4, il était alors numéro 2 espagnol et moi numéro 2 suisse». Raphaël est entré au Centre national, qui se trouvait alors à Ecublens. Lorsqu'il a quitté le Centre et sa famille d'accueil, c'est Roger Federer qui a pris sa chambre! Son meilleur classement aura été N 4.80. «Le Centre national restera pour moi un très mauvais souvenir. Les six premiers mois, lorsque Georges Deniau

assurait encore la direction de l'école, ont été formidables. Ensuite, j'ai eu la malchance d'avoir un entraîneur qui m'a cassé et j'ai quitté à bouts de nerfs, après deux ans, Ecublens. Une chose est sûre, c'est à cause ou devrais-je dire grâce à lui que j'ai décidé de devenir coach». Raphaël a retrouvé, à 16 ans, Robin Fiorina, son ancien coach qui l'a aidé à se reconstruire. «Mais je ne rêvais que d'une chose, d'une université sportive américaine. Pratiquer du tennis à outrance. J'ai terminé mon gymnase scientifique à Nyon et j'ai obtenu une bourse. Une nouvelle vie a commencé. J'ai étudié «Sports Management» dans une Université en Floride. J'ai choisi en branche principale le management sportif et en branches secondaires l'espagnol



Juan-Carlos Baguena (à gauche) et Raphaël Maurer «Raffa».

et business administration». La langue hispanique va être l'élément déclencheur de la réalisation de son château en Espagne qui se nomme: Barcelona Tennis Academy ou la BTA où il n'est plus Raphaël mais Raffa! Pour solidifier la langue espagnole, Raffa a décidé de coacher dans une académie espagnole. Sa route a croisé alors celle de Juan-Carlos Baguena, qui a été des années sur le circuit (200 ATP). Juan-Carlos dirige à ce moment-là, une école de tennis et un centre sportif à Vilano-

va. «Le feeling a tout de suite passé. Début 2010, je suis parti travailler six mois à Vilanova, mais nous avions dans l'idée de créer notre propre académie». Lorsque ces deux excellents coaches ont une idée dans la tête, ils doivent la réaliser à la vitesse d'un ace ! Juillet 2010, la Barcelona Tennis Academy (BTA) a vu le jour à Sitges.

## Vrai ou faux ?

J'ai entendu dire, ce printemps, que Raphaël joue dans une équipe IC au

## Barcelona Tennis Academy

La BTA est située dans un cadre idyllique, sur les collines de Sitges qui se trouve, au bord de la mer, à 20 minutes de l'aéroport de Barcelone. Si l'on ne désire pas faire un plongeon dans la piscine après l'entraînement, on peut enfourcher son vélo et aller se jeter dans les vagues d'une mer bien chaude. C'est aussi une équipe de 6 entraîneurs, 10 moniteurs pour les bambins, de deux directeurs, Raffa et Juan-Carlos, qui mouillent leur t-shirts et dont les principales qualités sont le sens de l'accueil, le charme et le sourire!

### Installations

- 5 terrains terre battue
- 2 terrains en dur
- 4 terrains de padel
- 1 salle de spinning
- 1 salle de fitness
- 2 jacuzzis/sauna et... un restaurant, un bar, et une grande terrasse avec vue sur les courts

### La vie de la BTA

Des cours personnalisés pour adultes et enfants, des stages pour les tout-petits et surtout une académie destinée à des jeunes joueurs talentueux. «La grande nouveauté dès la rentrée de septembre, c'est notre programme sport/études. Le jeune joueur vient pour une année minimum. Le programme scolaire est donné sur place et fonction du niveau scolaire de chacun. Nous allons installer des porta-cabines au bout des courts. Nous avons déjà quatre jeunes qui sont résidents depuis janvier. Parfois les parents s'installent en Espagne, sinon les étudiants sont placés dans des familles ou les plus âgés ont le choix d'une maison avec surveillant, à deux pas de la BTA. Marcel Sudzum, 11 ans, étudiant sport/études: «J'ai découvert la BTA en 2010, j'avais 9 ans. J'ai aimé le cadre, l'encadrement, l'atmosphère et l'esprit «punchy» espa-

gnol. J'ai bien progressé en deux semaines et j'ai expliqué à mes parents que c'est là que je voulais venir pour devenir professionnel». Les parents ont craqué et la famille vit, depuis janvier 2012, dans une maison avec vue sur les courts!

Simona et Gian-Luca Tanner, 8 et 11 ans, stagiaires suisses de Coire: «C'est la première fois que l'on vient ici, c'est super. L'année passée on est allé faire un stage en Floride, mais je préfère ici. J'aime bien parce que les profs nous suivent et nous corrigent bien, on a aussi de la condition physique et c'était pas le cas à Miami». Janine, la maman, explique: «J'ai d'abord axé ma recherche pour un appartement de vacances à Barcelone et je suis tombée par hasard sur le site de la BTA. Comme on aime joindre tennis et vacances, j'ai contacté Raffa. Il parle allemand et je me suis dit que c'était cool pour les enfants. Nous avons décidé de prendre deux se-

maines et les prix sont tout à fait accessibles».

### Qu'en pensent les parents?

Alan Curran, Ecosse: «C'est le troisième été consécutif que nous venons. Je suis tombé dessus par hasard, sur internet. Le contact téléphonique avec Raffa a été tellement sympa que nous sommes venus en famille, la première année. Cette année c'est ma fille Jemina, 17 ans, qui a fait trois semaines de stage et finalement j'ai décidé d'en faire également un pour la dernière semaine, plutôt que de rester assis sur la terrasse à manger et boire de la bière!»

### Des stars ...

Eh oui, on peut y croiser des stars... fin juin, Alex Corretja est venu inaugurer le court qui porte son nom!

Plus d'infos: [www.bta-tennis.com](http://www.bta-tennis.com)

TC Gland. Impossible, ai-je pensé, il dirige la BTA. «J’ai toujours gardé un contact avec mes copains de tennis du TC Nyon. Nous nous rencontrons une fois par année pour un week-end de golf. Il y a quatre ans, nous avons décidé de monter une équipe pour le plaisir. Nous avons approché

plusieurs clubs et Gland nous a proposé de reprendre une équipe de 2e ligue. Sébastien Locatelli, Anil Nair (qui a battu Federer à l’époque) Lucien Bachelard et moi avons sauté sur l’occasion.

En trois ans, nous sommes montés de trois ligues. Notre but? Per-

mettre de faire jouer de jeunes joueurs à un bon niveau, d’avoir du plaisir et surtout, dans une bonne ambiance». Raffa agenda d’année en année ses dates IC, réserve ses billets en avance «comme ça c’est moins cher» et rejoins ses potes, tous les printemps, pour taper la balle en

Suisse. «C’est aussi l’occasion de revoir ma famille».

*Eugenia Crescenzo*

**Rédaction vaudoise**

Eugenia Crescenzo  
ennajenny@yahoo.fr



Les courts



Terrasse, vue sur les courts



Le cadre idyllique de la BTA



En cuisine...



Salle de fitness



Après le tennis et la piscine ... la peinture à mains!



Cours adultes personnalisés avec Juan-Carlos



Ecole compétition



Sous l’œil attentif de Raffa



C’est aussi papa qui coache (Euan Wilson Baig UK)



Futur champion Marcel Marlon Sudzum (NL)



Hello Switzerland: Simona et Gian-Luca Tanner



Sans oublier les events...



... et la belle plage.